

# Historia del despojo en UNIÓN HIDALGO



## 2015

Eólica de Oaxaca informa a la SEDATU el inicio de negociaciones con "propietarios" de Unión Hidalgo

## 2016



EDF Renewables anuncia que ganó 342 MW para contratos de suministro y compra de energía limpia con la CFE

## 2017



Eólica de Oaxaca firmó contrato de cobertura eléctrica para la compraventa de energía eléctrica y certificados de energías limpias con la CFE



Miembros de la comunidad de Unión Hidalgo interponen amparo para obtener información sobre la instalación de un parque eólico en su comunidad



Eólica de Oaxaca obtiene título de permiso para la generación de energía eléctrica de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), respecto de la central eólica Gunaa Sicarú



La comunidad interpone amparo en contra del título de permiso para la generación de energía eléctrica por no haber sido consultado previo a su emisión



## 2018

Sismo de 8.2 grados deja a Unión Hidalgo en estado de emergencia



SENER emite Convocatoria para Asamblea de inicio del procedimiento de Consulta Indígena sobre la central eólica Gunaa Sicarú, promovida por Eólica de Oaxaca



ProDESC y defensores de DDHH presentan queja ante el Punto Nacional de Contacto de la OCDE en Francia, por violaciones a las Líneas Directrices para Empresas Multinacionales, cometidas por EDF Group y su filial, Eólica de Oaxaca



La CNDH dicta medidas cautelares ante el hostigamiento y amenazas a las y los defensores comunitarios de Unión.

Recomienda a SENER suspender temporalmente el proceso de consulta indígena

## 2019

Juzgado Federal confirma suspensión del proceso de consulta del proyecto Gunaa Sicarú



Se le ordena a la SENER llevar a cabo la consulta sobre el proyecto Gunaa Sicarú conforme al Convenio 169 de la OIT



SENER reanuda el proceso de consulta. La asamblea se lleva a cabo en el último día de la administración de Enrique Peña Nieto

ProDESC, ECCHR y personas defensoras de Unión Hidalgo envían carta de notificación a EDF conforme a la ley francesa sobre el deber de vigilancia empresarial, por violaciones a los derechos humanos de la comunidad en relación al proyecto Gunaa Sicarú.

## 2020



Se llevan a cabo sesiones de consulta con irregularidades en el proceso y en un ambiente de violencia en la comunidad

Se suspende procedimiento de consulta por la emergencia sanitaria por COVID-19

## 13 de octubre

ProDESC, ECCHR e integrantes de la comunidad de Unión Hidalgo, presentan acción legal en Francia contra EDF.

